
20140912 島國前進  黃國昌 於 彰化火車站前短講 

謝謝各位朋友，今天到這個地方來，剛剛為廷跟各位大概說明過了島國前進

為什麼會舉辦這個全國的巡迴，我們現在為什麼在推動補正公投法這樣子的運動，

其實最近一段時間心情非常非常的不好，那剛剛有很多朋友很熱情，我知道大家

都非常支持我們現在正在做的事情，所以在跟大家互動的時候，為了要避免讓大

家誤會，心情不好是因為有人來找我講話，所以我都會盡量地笑一下，我先問各

位一件事情，各位曾經在夜市吃過東西的舉手。各位是因為貪小便宜而在夜市吃

東西的舉手。 

 

最近所發生食品安全食用油的問題，我們的政府，一個堂堂的部長他有那個

臉面說：臺灣人會吃到餿水油、會吃到地溝油，是因為你們貪小便宜，你如果願

意花100塊以上吃一碗滷肉飯，你就不會吃到地溝油，這是人講的話嗎！ 

 

(民眾：不是！) 

 

這是人講的話嗎！ 

 

(民眾：不是！) 

 

2011年的時候，很多媽媽擔心小朋友喝到有三聚氰胺的奶粉，那個時候我

們的監察院對於那個時候的衛生署，現在的衛福部進行了調查，得出來的結論是：

這些人沒有做好食品原料安全源頭的管理，結果我們的監察院做了一個糾正案，

沒有任何人被彈劾，沒有任何官員因為這件事情付出代價，當然也不會有任何政

務官被彈劾，那個時候媒體每天都在指責我們的政府、指責那些黑心的廠商，作

為一個一般的老百姓我們只能期待說，這次他們得到了教訓，下一次他們會改，

結果2012年我們在喝的運動飲料被發現有塑化劑，那個時候被發現有塑化劑的

飲料上面蓋著GMP的標章，我在那個時候幫一個朋友針對GMP標章的事情，我

們提出了法律上面的控訴，認為政府必須要負責。 

 

結果不曉得有多少人喝了有塑化劑的飲料，我們的監察院又再度對衛生署提

出了糾正，這次一模一樣，沒有任何人下台負責，也沒有任何人被彈劾，去年假

油的事情弄得臺灣每一個人心惶惶，我們的行政院院長，江宜樺先生他告訴我們，

他們家因為怕喝到假油，所以全部都用進口的橄欖油。當臺灣的民眾陷入食安風

暴的時候，一個行政院院長面對全國的人民他的態度是，我們家全部都用進口的



橄欖油，這是我們現在面臨的政府，而這一些官員一而再再而三監察院提出了糾

正，只要不彈劾，我的官位繼續做，你們這些人民拿我們沒有辦法，你們拿我們

沒有辦法，你們吃到了三聚氰胺的奶粉，喝到有塑化劑的運動飲料，用到地溝油、

餿水油、假油，跟我們一點關係都沒有，這是我們要的政府嗎？ 

 

(民眾：不是！) 

 

這是我們要的民主政治嗎？ 

 

(民眾：不是！) 

 

現在我知道是選舉祭，有很多的候選人會利用各式的場合拜託大家相信他們，

拜託大家投他們一票，他們會跟各位承諾：我們期待改變；他們會跟各位許下他

們當選以後會履行他們政見的承諾。但是這些話我們已經一次又一次，一次又一

次聽這些政客講過了，結果是什麼？結果是什麼？ 

 

(民眾：騙人的啦。) 

 

彰化在地，彰化在地的朋友，我相信各位都曾經參與或者支持太陽花運動，

否則今天各位不會站在這裡，我只問一個簡單的問題，你們知不知道你們彰化所

選出來的立法委員有哪一個在乎過兩岸協議監督條例？有哪一個堅持過「先立法，

再審查」的原則，你不要說國民黨籍的林滄敏，那位認為他化身為金城武(民眾

笑)，拍金城武的影帶，就可以騙到選票的林滄敏(掌聲)，即使是民進黨籍的魏明

谷先生，你們下次看到他的時候問他：在太陽花運動以前，他有沒有在意過兩岸

協議監督條例，他有沒有堅持過「先立法，再審查」的原則，如果沒有，理由是

什麼？給一個交代、給一個解釋，沒有交代、沒有解釋，我們被你們騙過，你憑

什麼在這次的選舉要我們再相信你們一次，對不對？ 

 

(民眾：對！) 

 

對不對？ 

 

(民眾：對！) 

 



我今天站在這個地方公開跟彰化這次要選縣長的兩位立法委員，我提出這樣

的質問，各位放心，絕對不是因為我要在彰化選議員，我沒有要在彰化選議員，

我也不會在彰化選縣長，雖然我不是彰化人，但是我相信這一些政客到目前為止

欠我們一個交代、欠我們一個道歉，該做的解釋都還沒有做，對不對？ 

 

(民眾：對！) 

 

對不對？ 

 

(民眾：對！) 

 

沒有得到這個解釋，沒有得到這個道歉以前，請你們兩個告訴我們，我們為

什麼要再相信你？你當選了以後，你會帶來什麼樣子的改變，你會做什麼樣的承

諾，如果做不到，如果做不到，你敢不敢現在就簽承諾書，到時候你自己下台，

我們被騙夠久了，我們為什麼要繼續忍耐下去，有很多問島國前進，你們從事社

會運動是要改變臺灣的現狀，要改變臺灣的現狀你們為什麼不投入選舉？為什麼

不自己下去做？ 

 

我從去年開始我就鼓勵我們的年輕人站出來參與政治，參與政治不一定要選

舉，但是參與政治也不必排斥選舉，但是在現在的這個階段，在現在的這個階段，

與其去參與選舉，我們認為更重要的事情是要奪回我們教訓政客的武器，要奪回

教訓這些政客的武器，這些政客永遠都跟你講：我們教訓這個政府，教訓這個政

府的方法就是你們把票投給我，每4年我們都會聽到一樣的話，如果我們不想要

讓你們玩4年，如果你們做一半我們已經受不了了，我們能夠拿你們怎麼樣？因

此我們站出來，我們在推動補正公投法的運動，我們不是要各位投任何的一票，

我們今天在做的事情是拜託各位，拜託各位站出來投你們自己一票，好不好？ 

 

(民眾：好！) 

 

投你們自己一票，好不好？ 

 

(民眾：好！) 

 

(掌聲) 



 

今天不管你是支持藍的、支持綠的，你不藍不綠，你支持黃的、支持橘的都

沒有關係，有一件事情是不會被改變的，不會被改變的事情是，除非我們站出來

奪回本來就是屬於我們的權利，憲法17條除了給我們選舉權以外，還給我們罷免

權、還給我們創制複決權，但是這些政客永遠想跟各位談的只有各位的選舉權，

他們只在意一件事情，請你們行使你們的選舉權，把權力給他們，權力給他們了

以後，你們都可以回家睡覺了，這個國家是我們在做，我們來決定就好了，讓這

些人決定跟大財團晚上在飯店裡面觥籌交錯，我希望他們去的飯店夠高級，不會

吃到地溝油，至於選我出來的選民過什麼樣的生活，吃什麼樣的油，我一點都不

在意。 

 

真正能夠限制這些政客，改變他們違反民意的只有我們的直接民權，就是罷

免權、就是公民投票權，現在的《公職人員選舉罷免法》實質上剝奪了各位罷免

的權利；現在的《公民投票法》實質地剝奪了各位公民投票的權利。太陽花運動

的時候，有很多媒體做民調，你贊不贊成把服貿協議交付公民投票，各位贊不贊

成？ 

 

(民眾：贊成。) 

 

贊不贊成？ 

 

(民眾：贊成。) 

 

馬英九有那個膽量尊重民意把服貿交付公投，我在這邊跟各位說，我們有絕

對的信心，我們一定會勝利，對不對？ 

 

(民眾：對！) 

 

對不對？ 

 

(民眾：對！) 

 

但是為什麼我們在運動的期間沒有推這個訴求，理由很簡單，我們公民投票

的權利在2003年訂鳥籠公投法的時候被剝奪了，當初幫國民黨操盤修公投法一



位前政客，現任資深媒體人，陳文茜女士，她在中華人民共和國受訪的時候，她

大方的講：我當初幫國民黨操盤修公投法只有一個目標，那個目標是這部公投法

不能用，臺灣人公民投票的權利不能夠被實現，這個是她當初修公投法，國民黨

他們在修公投法的時候，他們在做的事情。 

 

我們自己的權利如果我們自己不站出來奪回來，我們覺得沒有關係，就讓那

些政客玩，我們每4年選舉一次，有機會把他們汰換掉，如果各位相信這種訴求、

相信這種論調，不要支持我們的運動。但是如果各位跟我們一樣，受夠了這些政

客，沒有辦法再忍受他們胡作非為，我在這邊拜託彰化的朋友，勇敢的站出來，

勇敢的站出來加入我們，我們今天所在進行的運動不是只有補正公投法，我們要

從補正公投法開始，根本地改變臺灣的民主政治，請各位加入我們，我們一起改

變臺灣的民主政治，好不好？ 

 

(民眾：好！) 

 

好不好？ 

 

(民眾：好！) 

 

我跟各位承諾，今天是島國前進第一次到彰化來，但是絕對不是最後一次，

我們現在在全國各個區域都在招募我們的工作夥伴，從台北、桃竹苗、台中、台

南、高雄，島國前進各個區域的團隊都已經建立起來了，如果各位認同我們的訴

求，我拜託各位做兩件事，第一件事今天離開這裡以前，多拿幾份空白的公投連

署書，去告訴你的親朋好友、去告訴你的鄰居同學，拜託他們拜託他們投自己一

票，加入我們的運動；第二件事情我們希望島國前進在彰化也可以成立我們彰化

在地的組織，如果各位願意跟我們走在一起，願意跟我們一起為這個國家工作、

為臺灣努力，請加入島國前進，各位上網，從我們的臉書、從我們的網站有最方

便的方式可以讓各位連絡得到我們，我們大家一起努力，希望島國前進下一次再

來彰化的時候，有更多彰化地區的朋友站出來，這樣好不好？ 

 

(民眾：好！) 

 

好不好？ 

 



(民眾：好！) 

 

謝謝大家，謝謝。 

 

(掌聲) 

 

 

 


